

Auerbach im Ohetal



Dieses Mal stellen wir ihnen Auerbach (PLZ 94530 - Landkreis Deggendorf) vor. Es liegt im schönen Ohetal in einer idyllischen Landschaft, die mit ihren Hügeln (319,70m bis 514,00m über NN) und Wäldern das Tor zum Bayerischen Wald öffnet.

Die Gemeinde erstreckt sich auf 24,08 qkm mit insgesamt 45 Dörfern, Weilern und Einöden.

Die Bevölkerungsentwicklung Auerbachs steigt seit Jahren an, derzeit liegt die Einwohnerzahl bei etwa 2.140 Seelen.

Auerbach im Ohetal liegt am Rande des Bayerischen Waldes; linksseitig der Donau im Tal der Hengersberger Ohe. Die Autobahnabfahrt liegt in der Nähe von Hengersberg, nach der Stadt Deggendorf an der Donau. Abseits vom Trubel verteilen sich das Gemeindegebiet und auch der Ortsteil Oberauerbach - den wir ihnen in einem weiteren Artikel vorstellen. Die Hügel um die Ortsteile herum gehören schon zum Bayerischen Wald.

Auerbach wurde 788 erstmalig erwähnt und gilt als die erste Tochter des Benediktinerklosters Niederaltaich. Der Name Auerbach (alter Name: Urbach) stammt vom gleichnamigen, unscheinbaren Bächlein, das westlich von Auerbach entspringt und durch Oberauerbach der Ohe zufließt.

Die reizvolle Landschaft, die sich aus dem Ohetal in den Bayerischen Wald erhebt, bietet reichliche Wandermöglichkeiten. Sehenswert ist neben zahlreichen alten Gehöften in den vielen Weilern und Einöden die Pfarrkirche St.Pankratz und Margarete, die einheitlich aus den Jahren zu Beginn des 18. Jh. stammt und 1760 verlängert wurde.

Schon in der 2. Hälfte des 8.Jahrhunderts rodeten und legten Mönche aus Niederaltaich am Urpah, dem Bach, an dem die Auerochsen weiden, zwei Höfe an und erbauten eine Kapelle. Darum entwickelte sich die Siedlung, die 1148 von Papst Eugen III. dem Kloster bestätigt wurde, 1406 wurde die Gesamtpfarrei (einschließlich Lalling) dem Kloster übertragen. Anfang des 18. Jahrhunderts ließ Abt Joscio Hamberger das Gotteshaus dem Hl. Pankratius und der Hl. Margarete erbauen und reich ausstatten.

Der Ort Auerbach bietet Übernachtungsmöglichkeiten in Gasthöfen und Pensionen an. Am 15. August findet jährlich das Waldfest statt. Es werden zahlreiche Freizeitempfehlungen wie z.B. Kneippanlage, Sommerstockbahn, Sportplätze, Tennisplätze, Kegelbahn, Bücherei, Wandern, Naturerlebnispfad und Ritteressen angeboten.

Der Ort Auerbach im Ohetal im Deggendorfer Land bietet sich als Stützpunkt für Ausflüge in den Bayerischen Wald, an der Donau entlang und in das in der Nähe liegende Passau hervorragend an. In der Nähe ist in Schaufling auch ein Golfclub mit einer schönen 9-Loch-Anlage mit 18 Bahnen.

Wir danken Frau Claudia Asen von der Gemeinde für die freundliche Unterstützung.

Bitte schauen Sie sich auch unsere Internetseite www.Bensheim-Auerbach.de an und sie werden auf der Seite "Weitere ...Auerbach..." auch das heute vorgestellte Auerbach im Ohetal finden.

Ihre Bernd G. Fahl (Beisitzer und Webmaster) und Manfred Zander (Vorstandsmitglied).

Das Bild, auf der Folgeseite, wurden uns freundlicherweise von Frau Claudia Asen aus Auerbach im Ohetal zur Verfügung gestellt.



Die Tiere heißen: **Achmed - Agathe - Edel - Ariane - Esmeralda - Amigo und Amadeus.**